

06 La rencontre entre la recherche criminologique et la politique criminelle

Auteur : Elke Devroe, 2004, 332 p.
Dépôt légal : D/2004/8132/84
Prix : € 44

Commander : Politeia

La politique et la recherche criminologique sont deux activités très différentes qui présentent des points communs mais aussi des différences, tant au niveau de leur organisation que de leur contenu. C'est essentiellement la poursuite d'objectifs distincts qui les caractérise. La recherche scientifique présente une consistance et cohérence internes, des méthodes et des techniques spécifiques, l'indépendance, la créativité et la curiosité ; elle est guidée par le souci d'enrichir la connaissance. La science vise à expliciter, à expliquer et à élargir les connaissances. La politique est orientée vers le changement, veut manipuler, gérer et résoudre les problèmes. La politique est souvent menée à court terme et est animée de motivations qui divergent de celles de la science. Au cours de ces dernières années, le décideur politique a fait de plus en plus appel aux connaissances de la science criminologique. La rencontre entre la recherche criminologique et la politique criminelle n'est plus un vague objectif mais est devenue un fait acquis.

Elke Devroe décrit dans cet ouvrage les caractéristiques spécifiques de ces deux partenaires. Le fait que les relations soient hasardeuses, éphémères, conflictuelles ou durables dépend des qualités ou défauts des partenaires. Cet ouvrage jette un pont entre le monde scientifique, criminologique et le monde des décideurs politiques. Il contient un ensemble de conseils devant permettre de transformer une rencontre superficielle en des relations durables.